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EDITORIAL
Reforzando lazos con EE. UU.

De este modo, el Perú consolida su especial relación con Estados Unidos, un socio estra-
tégico en este panorama internacional convulsionado por guerras y disputas comerciales.

En su presentación sobre los lineamientos de la política exterior ante la comisión del 
ramo del Congreso de la República, el canciller Javier González-Olaechea planteó la ta-
rea de trabajar para lograr un excelente nivel en las relaciones con Estados Unidos, uno 
de los socios más relevantes que tiene nuestro país en el mundo.

La semana pasada, con ocasión del primer Diálogo de Alto Nivel Perú-Estados Unidos, 
efectuado en Washington, D. C., ambos gobiernos difundieron una declaración conjunta 
que profundiza su asociación estratégica y el compromiso compartido para promover los 
intereses mutuos.

Entre los temas desarrollados que destacan están el comercio y la inversión. Desde 
que entró en vigor el Acuerdo de Promoción Comercial el 1° de febrero del 2009, el Perú 
ingresó en la era de los tratados comerciales que crean trabajo para millones de perua-
nos. Y en forma especial, el pacto comercial con Estados Unidos le ofrece vender nuestros 
productos a un mercado con un poder de compra 180 veces mayor que el nuestro.

Hoy, EE. UU. es el segundo socio comercial del Perú, con el 14% de sus exportacio-
nes, pero el primero en productos no tradicionales, lo que ayuda a crear más puestos de 
trabajo. Destaca el repunte de la venta de los productos agropecuarios, que ha traído 
bene昀椀cios, en forma especial, a las regiones.

La declaración conjunta contempla el compromiso de fortalecer el comercio, promover 
los intercambios comerciales, sobre todo para los emprendedores estadounidenses y pe-
ruanos, que bene昀椀ciarán a la pequeña y microempresa.

También acordaron promover las inversiones del sector minero peruano, así como con-
solidar la cooperación en el ámbito de los minerales críticos, por lo cual el Perú se con-
virtió en el primer país en solicitar la adhesión al Foro de Asociación para la Seguridad 
de los Minerales. Según ProInversión, las inversiones de Estados Unidos llegaron a 3,236 
millones de dólares el año pasado, encabezadas por el sector minero.

Como parte de la modernización de los acuerdos bilaterales, ambos países rea昀椀rma-
ron su compromiso para combatir en conjunto la deforestación ilegal por la tala de ár-
boles y la minería ilegal, las nuevas amenazas de las organizaciones transnacionales del 
crimen organizado.

Debido a que tenemos intereses comunes, como la defensa de la democracia repre-
sentativa, el respeto de los derechos humanos, el documento también re昀氀eja el interés 
mutuo de profundizar la protección de las comunidades indígenas y el fortalecimiento 
de las instituciones.

Un último punto destacable de la declaración es la creación de una comisión de traba-
jo bilateral con el 昀椀n de organizar las celebraciones para conmemorar el 200° aniversa-
rio de las relaciones diplomáticas el 2 de mayo del 2026.

De este modo, el Perú consolida su especial relación con Estados Unidos, un socio estra-
tégico en este panorama internacional convulsionado por guerras y disputas comerciales.

CHISPAZOS

Betssy Chávez continuará recluida en el Penal Anexo de Mujeres, ubicado 
en Chorrillos, luego de que la Corte Suprema con昀椀rmara el mandato de 
prisión preventiva por 18 meses que se dictó en su contra, por su presunta 
participación en el fallido golpe de Estado de Pedro Castillo, el 7 de diciem-
bre del 2022.

El tribunal presidido por el juez Supremo César San Martín adoptó dicha 
medida al declarar infundado el recurso de apelación que presentó la expre-
sidenta del Consejo de Ministros, que a través de su defensa se pidió que 
revocara la resolución que emitió el juez Supremo Juan Carlos Checkley.

La defensa legal de Chávez alegó que la resolución de Checkley Soria afec-
tó el derecho a la debida motivación de las resoluciones judiciales, el princi-
pio de legalidad, el derecho a las garantías procesales, al debido proceso, 
al juez imparcial, al principio a la presunción de inocencia y al derecho a la 
salud de su patrocinada en este caso.

Sin embargo, la sala suprema determinó que el material almacenado en 
la investigación, con昀椀rma el presupuesto de sospecha grave y fundada, al 
igual que los requisitos de gravedad del ilícito objeto del proceso penal y de 
presencia de peligro de fuga.

Al igual que del peligro de obstaculización por la desaparición de las prue-
bas del ilícito, respecto a lo que se encontró en el despacho de Chávez y del 
celular que utilizó sus comunicaciones relaciones al caso.

Asimismo, el colegiado supremo recalcó que, los problemas de salud de 
Betssy Chávez pueden ser atendidos en el establecimiento del penal, pues 
no son graves.

“No se advierte que su mantenimiento en cárcel afectará irremediablemente 
su salud al punto de poner en riesgo severo su vida”, precisó la sala supre-
ma.

Poder Judicial confirma 
prisión preventiva por 18 meses 

contra Betssy Chávez 
por fallido golpe de Estado

Prensa Regional
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El enorme costo de retirar

Ahora que el Gobierno ha promulgado la norma que permite el retiro facul-
tativo de hasta cuatro unidades impositivas tributarias (UIT) de los fondos de 
AFP, corresponde a cada ciudadano tomar una decisión respecto de retirar o 
no hacerlo.

Dada la importancia que esta elección tiene para nuestro futuro, es funda-
mental que sea adecuadamente meditada. Para evaluarla, la interrogante 
central es ¿estaré yo en capacidad de hacer crecer ese dinero más de lo que 
crecería si permaneciera depositado en una cuenta de AFP?

Y el primer paso a seguir para responder a esa pregunta es comprobar cuán-
to ha ganado nuestro fondo hasta la fecha en la AFP. Afortunadamente, existe 
información pública al respecto, reportada mensualmente por la Superinten-
dencia de Banca, Seguros y AFP (SBS) en su página web. Ahí podremos con昀椀r-
mar que la rentabilidad promedio del sistema privado de pensiones a lo largo 
de sus 30 años de existencia ha sido de 10%.

¿Qué quiere decir esto? Que si, por ejemplo, un trabajador depositó 1,000 
soles en su cuenta de AFP hace 10 años, hoy ese dinero ha crecido a 2,600 soles. 
Y si es que el depósito fue hace 20 años, hoy esos 1,000 soles se han convertido 
en 6,700 soles.

Es altamente improbable que, si optamos por hacer un retiro hoy, podamos 
multiplicar lo recibido al mismo ritmo en los plazos descritos. Y es que resulta 
muy difícil encontrar alternativas en el sistema 昀椀nanciero que ofrezcan esos 
niveles de rentabilidad de manera sostenida y con niveles de riesgo bajos. Para 
veri昀椀car esto, solo hace falta indagar la información de rentabilidad ofrecida 
por productos de bancos, cajas o fondos mutuos, también disponible en el por-
tal de la SBS.

Otra manera de evaluar la conveniencia de retirar nuestros fondos es ana-
lizar el efecto que esta decisión tendría en nuestra pensión futura. Un ejercicio 
llevado a cabo por el profesor de Finanzas de Pací昀椀co Business School, Jorge 
Carrillo Acosta, nos muestra el signi昀椀cativo impacto de un eventual retiro de 4 
UIT en términos pensionarios. Este efecto dependerá de la edad de quien reti-
ra: mientras más joven sea el trabajador (es decir, más lejano esté de la jubila-
ción), el impacto será mayor, puesto que el fondo retirado no se bene昀椀ciará de 
la rentabilidad del sistema durante más años.

Así, Carrillo estima que, para un trabajador de 55 años, retirar 4 UIT redu-
cirá su pensión mensual de jubilación en 244 soles. Pero para un trabajador 
de 35 años, retirar hoy 4 UIT reducirá su pensión en 1,367 soles. Esta estimación 
considera una rentabilidad futura de 9% anual (que es menos de lo que se ha 
registrado en los 30 años de existencia del sistema) y la opción de renta vita-
licia.

Esta, apreciado lector, no es una opinión, sino una estimación veri昀椀cable y 
sostenida en parámetros viables.

Las cifras están ahí. Ahora es responsabilidad de cada quien tomar una deci-
sión meditada y, sobre todo, pensando en nuestro futuro y el de nuestros hijos.

OPINIÓN
Por: Joaquín Rey

Ministro del Interior advierte
que será ‘implacable’ con 
malos elementos en la PNP

El nuevo ministro del 
Interior, Juan José San-
tiváñez, expresó que enf-
rentará de manera imp-
lacable a los agentes de 
la Policía Nacional que 
se involucren en actos de 
corrupción, subrayando 
que no tolerará ninguna 
conducta que manche la 
imagen de la institución.

Durante una ceremo-
nia o昀椀cial con motivo del 
41.º aniversario de la 
inmolación del coman-
dante PNP Juan Benites 
Luna, considerado mártir 
policial, Santiváñez des-
tacó su compromiso de 
trabajar exclusivamente 
con aquellos policías que 
demuestren integridad y 
昀椀rmeza en sus funciones.

“Trabajaré con tod-
os aquellos que, en un 
marco de integridad, 
sean 昀椀rmes e incorruptib-
les, pero seré implacable 
con aquellos malos ele-
mentos que mancillen 
el uniforme de nuestra 

sagrada Policía Nacio-
nal”, manifestó el titular 
del Interior.

Fortalecerá a la PNP
En ese sentido, San-

tiváñez también detalló 
que trabajará en dos 
ejes: cero corrupción 
y lucha contra la de-
lincuencia. Además, exp-
licó que para lograr estos 
objetivos, su gestión for-
talecerá a la PNP tanto 
en capacidad operativa y 
el mejoramiento del equi-
po logístico, así como 
atención medica adecua-
da a los agentes.

Exigirá resultados a los 
generales

El jueves pasado, poco 
después de asumir su 
cargo, Santiváñez enfa-
tizó la importancia de 
la productividad de los 
generales de la Policía 
Nacional en la lucha 
contra el crimen.

Anunció una con-
vocatoria a una reunión 

del comando policial 
(Recopol) para los días 
24 y 25 de mayo, en la 
que participarán todos 
los generales de la insti-
tución a nivel nacional.

Durante esta reunión, 
se evaluará el desem-
peño de los generales, y 
aquellos que no presen-
ten resultados satisfacto-
rios en la lucha contra la 
criminalidad serán retira-
dos de sus cargos. San-
tiváñez subrayó que este 
será un eje prioritario de 
su gestión.

“General que no gene-
re resultados se va, así 
de simple porque aquí lo 
que exige la ciudadana 
es una lucha frontal cont-
ra la delincuencia, una 
lucha frontal contra la 
inseguridad ciudadana, y 
vuelvo a reiterar a los de-
lincuentes vamos a salir 
a cazarlos”, manifestó 
para Willax.

(Diario Correo)

El titular del Interior, Juan José Santiváñez aseguró que 
retirarán a los generales PNP que no generen resultados 
en la lucha contra la delincuencia.
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Extorsionadores exigen pagos a sacerdote para 
no interferir en la construcción de una iglesia

Los extorsionadores 
han puesto la mira en un 
sacerdote, cuya identidad 
se mantiene en reserva 
por seguridad, a quien le 
han exigido dinero para 
no interferir en la const-
rucción de una capilla en 
el sector de Umamarca 
en el distrito limeño de 
San Juan de Mira昀氀ores.

El presbítero católico 
dijo que la construcción 
de la capilla, llamada 
“Madre Del Redentor”, 
ha sido afectada desde la 
aparición de un supuesto 
grupo de a昀椀liados al sin-
dicato de construcción 
civil el lunes 6 de mayo.

Fueron 15 sujetos 
quienes se presentaron 
en el lugar para buscar 
empleo. Tras ser rec-
hazados regresaron al 
día siguiente con intimi-
daciones. Demandaron 
la contratación de seis 
personas de su supuesto 
gremio y advirtieron que 

podrían detener la obra 
o exigir un pago si no se 
cumplían sus exigencias.

Tras este hecho, la 
comunidad de 昀椀eles ha 
expresado su rotundo 
rechazo, ya que se ha de-
dicado a recaudar fondos 
para la edi昀椀cación de la 

capilla.
“Hacíamos almuerzos 

todos los domingos para 
recolectar donaciones de 
los vecinos, dinero, mate-
riales, buscamos ayuda 
de todos para construir. 
Pero ahora nos vemos 
amenazados”, dijo una 
vecina a Exitosa.

Ante esta situación, 
el comité vecinal ha in-
vocado a las autorida-
des locales a reforzar la 
seguridad en la zona. El 
serenazgo se encuentra 
resguardando la const-
rucción y anunció en sus 
redes sociales la ins-

talación de cámaras de 
seguridad 360°.

“No a la extorsión en 
San Juan de Mira昀氀ores. 
No permitiremos que es-
tos facinerosos hagan 
de las suyas. Hemos 
dispuesto acciones rápi-
das para brindar todo el 

apoyo a los vecinos de 
Umamarca con la ins-
talación de cámaras de 
seguridad 360 y el sos-
tenimiento con serenos 
en el lugar”, publicó la 
municipalidad de la juris-
dicción en su página de 
Facebook. 

(RSD Noticias).

El serenazgo se encuentra resguardando la construcción y anunció la instalación de cámaras de seguridad 360°
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MDI proyecta obras de envergadura

Ayer se cumplió la 
primera Audiencia Púb-
lica de Rendición de 
Cuentas de la Munici-
palidad Distrital de In-
dependencia, la misma 
que estuvo a cargo del 
alcalde Ladislao Cruz 
Villachica, quien dijo 

que de acuerdo a ley 
se cumple el evento 
para que la población 
conozca sobre la actual 
gestión.

Dio cuenta que la la-
bor edil se cuenta con 
trabajo mancomunado 
de las municipalidades 

del Callejón de Huaylas 
del cual es parte la co-
muna celeste  

En segundo lugar, 
señaló que en octubre 
del 2022 se inició el tra-
bajo en el aeropuerto de 
Anta que este primero 
de julio se inicia los vue-

los, serán 4 vuelos a la 
semana con la llegada 
de 480 visitantes por 
cada vuelo y posterior-
mente desde el mes de 
agosto los vuelos serán 
todos los días.

En tal sentido indicó 
que mejorar la ciudad es 

una de las tareas de las 
autoridades ediles para 
recibir a los turistas y ya 
se vienen trabajando los 
destinos Llaca, Churup 
y Radián, los mismos 
que mejorarán el 昀氀ujo 
turístico. Por tanto, los 
trabajos con el Gobierno 
Regional ya se ejecutan 
como las vías a estos 
destinos.

Por ello las autorida-
des y el Ejército Perua-
no en reunión han deci-
dido llevar adelante el 
proyecto del Centro de 
Recreación y el Centro 
Comercial (Mall) en los 
terrenos de Quinuacoc-
ha en donde ya existe un 
gran avance. Ladislao 
Cruz, anunció la pronta 
construcción del palacio 
municipal, el Cementerio 
Ecológico y el Centro de 
Salud de Nicrupampa, 

entre otras obras de en-
vergadura con la puesta 
del Plan de Desarrollo 
Local Concertado que 
desde años atrás ya es-
taba abandonado y las 
gestiones caminaban 
sin brújula a la deriva.

Obras de trasitabili-
dad, servicios básicos, 
electri昀椀cación, se ejecu-
tarán en Chua Bajo, Vic-
hay, Palmira, Guadalu-
pe, Los Cedros, Santa 
Catalina, Pitec. Uquia, 
Paccha, Atipayan, Cur-
huas, Antarracá, Quis-
huar, entre otros.

El CISEA de Palmira 
contará apoyo para el 
sector educación y en 
breve contarán con un 
moderno local escolar, 
en El Milagro también se 
hará un colegio.

En Paria se ejecuta 
desagüe y agua, en el 
colegio Jorge Basadre 
ya se reinició la obra, en 
Ucushpampa se instala 
UBS, el pasaje Muér-
dago se reiniciará en 
breve, falta poco para 
electri昀椀car el poblado de 
Poquiac, en Huayoruri 
se instala agua y desa-
güe pese a los proble-
mas del expediente, ent-
re otros más. 

Al culminar el evento, 
Ladislao Cruz, sostuvo 
que la Municipalidad 
está intensi昀椀cando su la-
bor con el apoyo de los 
regidores y el personal 
en pleno; en términos de 
certi昀椀cación de gasto, se 
ha alcanzado un porcen-
taje del 70%, buscando 
así una evaluación po-
sitiva en la audiencia 
que se realizará en el 
segundo semestre del 
presente año.

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Alcalde Ladislao Cruz anuncia construcción del Centro Recreacional y Mall

Huarmey: canjean plantas y 

abono por material reciclable

Material reciclable 
a cambio de plantas o 
abono. La Municipalidad 
Provincial de Huarmey 
desarrolló una campaña 
de reciclaje que consis-
tió en canjear elementos 
como cartulina, cartón, 
tetrapack, latas de alu-
minio, botellas y envases 
de vidrio por una planta o 

un kilo de compost.

La campaña organiza-
da por la Subgerencia 
de Gestión Ambiental, 
denominada “Eco Can-
je”, se llevó a cabo en el 
asentamiento humano La 
Victoria el marco del Día 
Mundial del Reciclaje, 
que se conmemora cada 

17 de mayo.
Se trata de una activi-

dad del Programa Munici-
pal de Educación, Cultura 
y Ciudadanía Ambiental 
(EDUCCA), instrumento 
de plani昀椀cación y gestión 
de los gobiernos locales 
para la implementación 
de la política nacional 
de educación ambien-
tal y el cumplimiento de 
metas del Plan Nacional 
de Educación Ambiental. 
(W.C. – RSD Noticias).

Promueven campaña de 
reciclaje “Eco canje”
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Vía de Evitamiento de Chimbote no tiene 
conexión con Nuevo Chimbote

La Vía de Evitami-
ento de Chimbote, 
obra a cargo de Au-
topista del Norte (Au-

nor), concesionaria de 
la Red Vial 4, no con-
sideró una conexión 
directa con el distrito 

de Nuevo Chimbote a 
pesar de que el Plan 
de Desarrollo Urbano 
(PDU) contempla su 

integración, advirtió el 
exdecano del Colegio 
de Arquitectos, Edgar 
Tapia Palacios.

Recordó que, según 
el sistema vial apro-
bado en el 2020 en 

el PDU de Chimbote 
y Nuevo Chimbote, 
se proyectó que las 
avenidas Portuaria y 
Central conecten al 
distrito sureño con la 
Vía de Evitamiento 
para facilitar la tran-
sitabilidad vehicular. 

Al no existir esa 
conexión, el tránsito 
de Nuevo Chimbote 
hacia la Vía de Evita-
miento –que registra 
un avance de más 
de 80 %– será por 
el Óvalo de Cambio 
Puente, al norte de la 
ciudad, a más de 40 
minutos del distrito, 
o por el óvalo de Ve-
sique, al sur, a más de 
25 minutos.    

En ese sentido, en 
entrevista con RSD, 
Tapia Palacios consi-
deró preocupante que 
no se haya cumplido 
con el PDU. Vea a 
continuación la entre-
vista: 

(W.C. – RSD Noticias).

Exdecano del Colegio de Arquitectos cuestiona que no se haya proyectado 
una vía que conecte al distrito con la nueva autopista
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Robacables son capturados en Carhuaz

La delincuencia orga-
nizada viene causando 
serios problemas en 
todos los pueblos del 
Callejón de Huaylas, 
gracias a la labor de 
la Policía Nacional de 
la provincia de Car-
huaz, lograron la cap-
tura de cuatro sujetos 
en proceso de inves-
tigación a quienes se 
les encontró cables de 
diversas dimensiones y 
metraje.

El último miércoles 
los efectivos de la Co-
misaría de Carhuaz en 
su continuo trabajo log-
raron la captura de los 
cuatro individuos a las 
17.00 horas cuando los 
sujetos hurtaron cables 
a vista y paciencia de 

los transeúntes.
El Personal Policial 

de la Comisaria Sec-
torial PNP Carhuaz en 
un trabajo coordinado 
con los miembros PNP 
de la DIVINCRI Huaraz, 
lograron la intervención 
y detención del cuarteto 
de facinerosos, quienes 
se desplazaban en un 
vehículo con las lunas 
polarizadas.

La PNP los tenía en 
la mira y venían siendo 
buscados por la juris-
dicción provincial en 
referencia por inme-
diaciones de la carre-
tera Huaraz – Carhuaz- 
Caraz, de cuyas redes 
presuntamente habían 
hurtado 250 metros de 
cables.

Los delincuentes se 
subían a las escaleras 
cual técnicos elect-
ricistas y de telecomu-
nicaciones, ya que se 
encontraban ataviados 
con chalecos y protec-
tores (cascos) y provis-
tos de herramientas de 
corte se trepaban a los 
postes para cortar los 
cables y tras enrollarlos 
los subían a su vehícu-
lo.

Tras la captura de los 
presuntos, se convocó 
al representante del 
Ministerio Público para 
ser parte de las inves-
tigaciones que tendrán 
que culminar posible-
mente en prisión pre-
ventiva. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Usaban camioneta y escaleras para cortar valiosos alambres

Adulta mayor fue atropellada por motociclista 
en peligroso cruce de Pacífico y Los Cedros

La mujer, identi昀椀cada 
como Bremilda Vásquez de 
García (74), fue atropellada 
mientras cruzaba la pista 
por una motocicleta con-
ducida por Mejia Máximo 
Lucas, quien también re-
sultó herido.

Personal municipal llegó 
hasta la Avenida Pací昀椀co 
frente al mercado los Ced-
ros, atendiendo a los herid-
os y trasladándolos al hos-
pital regional.

Según narraron testigos, 
la mujer habría ingresado 
de manera intempestiva a 
la pista sin percatarse de la 
motocicleta. Finalmente, las 
diligencias correspondien-
tes quedaron a cargo de la 
Policía Nacional del Perú.

(Chimbote Infórmate – 
Noticias)
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El 30 de mayo I Audiencia Pública Regional 2024 en Huaraz

Para el 30 de mayo del 
presente año, el Gobierno 
Regional de Ancash está 
convocando a la Primera 
Audiencia Pública, tras la 
dación del Decreto Regional 
N° 003-2024-GRA/GR, se 
da paso a la convocatoria 
a la Primera Audiencia Púb-
lica Regional de Rendición 
de Cuentas del Gobierno 
Regional de Ancash - 2024, 
que se realizará el 30 de 
mayo de 2024.

En tal sentido las autori-
dades regionales, provincia-

les y distritales, dirigentes 
y representantes de los 
gremios, sociedad civil or-
ganizada y público en gene-
ral, tienen la oportunidad de 
hacer llegar su voz a través 
de este evento que se de-
sarrollará el Centro Cultural 
de Huaraz - Teatro Munici-
pal, esquina, Av. Luzuriaga 
con AV. 28 de Julio – Hua-
raz a partir de las 10.30 
horas.

La Audiencia Pública es 
el mecanismo a través del 
cual las autoridades pre-
sentan a la población in-
formes sobre la ejecución 

de actividades y proyec-
tos, sus avances, logros 
alcanzados; así como las 
limitaciones y di昀椀cultades 
en la Gestión Pública y las 
propuestas a futuro.

Las Audiencias Públicas 
tienen por objetivos: Forta-
lecer la relación Gobierno 
Regional y Ciudadanía. 
Facilitar el ejercicio de 
control de la ciudadanía a 
la gestión pública regional. 
Recuperar la legitimidad y 
credibilidad de las autorida-
des regionales. Contribuir al 
desarrollo de los principios 
rectores de las políticas 

y gestión local de trans-
parencia, gestión moderna 
por resultado y rendición de 
cuentas, inclusión, e昀椀cacia, 
e昀椀ciencia, imparcialidad y 
participación ciudadana en 
el manejo de los recursos 
públicos.

Usted ciudadano partici-
pe de la audiencia, para el 
efecto deberá inscribirse 
con anticipación en la O昀椀ci-
na de Comunicaciones del 
GORE o a través de medio 
digital ingresando a https://
www.regionancash.gob.pe/
audienciapublica.php.

 (Arnaldo Mejía Bojórquez)

Gobernador Koki Noriega hará resumen ejecutivo

Detienen a 'Alarako' y 'Chata' con droga y arma de fuego 
En un operativo exitoso, 

el grupo Terna Chimbote, 
en coordinación con la 
Dirección de Inteligencia, 
desarticuló a la presunta 
banda criminal conocida 
como "Los Raqueteros de 
Buenos Aires".

Los intervenidos fueron 
identi昀椀cados como Mi-
guel Ángel Castro Ro-
jas (35), alias "Alarako", 
presunto cabecilla de la 
organización, y Angélica 
Yuliana Cruz Acevedo 
de Mondragón (46), alias 

"Chata", quienes serán 
investigados por presunto 
trá昀椀co ilícito de drogas y 
tenencia ilegal de armas 
de fuego.La intervención 
se llevó a cabo en el Jr. 
Unión, frente al inmueble 
ubicado en Mz. H1-Lt.13, 

en el distrito de Coischo. 
Los agentes lograron in-
terceptarlos mientras se 
encontraban dentro de un 
vehículo, donde hallaron 
130 envoltorios con ca-
racterísticas y olor a Pasta 
Básica de Cocaína (PBC).

Posteriormente, se rea-
lizó un registro domici-
liario en la residencia de 
los detenidos, donde se 
incautó una pistola marca 
Browning Patent y 33 mu-
niciones. Todos los ele-
mentos incautados fueron 

puestos a disposición de 
la AREANDRO Chimbote 
para 

continuar con las dili-
gencias correspondientes.

 (Chimbote Noticias)
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Gerencia de Servicios Públicos de la 
MDI promueve reciclaje

Con el propósito de 
la conservación de los 
recursos naturales, 
ahorrar materias primas, 

energía, agua y reducir 
las emisiones de gases 
de efecto invernadero, la 
empresa Rosales Group 

S.R.L. realizó la entrega 
de más de 100 kilos de 
botellas plásticas y 15 
kilos de papel a la Mu-

nicipalidad de Indepen-
dencia. Esta acción se 
realiza de forma mensual 
y con una expectativa de 

entrega superior.
Esta labor se realizó 

en el Boulevard Pastorita 
Huaracina en un evento 
que causó gran interés 
porque se trata de cui-
dar el planeta y por ende 

los pasos a seguir son 
muy importantes en la 
conservación del medio 
ambiente.  La empresa 
Rosales Group S.R.L. 
identi昀椀cado con R.U.C. 
N° 20571387183, dedica-
do al rubro de transporte 
de cemento, agregados 
y cal, viene implemen-
tando esta acción en mé-
rito a la Responsabilidad 
Social que tiene con el 
distrito y nuestro planeta.

Es preciso indicar que 
el resto de las empresas 
privadas y también esta-
tales, deben de continuar 
con esta importante prác-
tica que conlleve a mejo-
rar nuestras condiciones 
de vida y su misma pre-
servación; el planeta ya 
tiene muchos detractores 
y no queremos ser uno 
más que acabe con la 
humanidad.

Recicla, reúsa y re-
duce   es lo que promue-
ve la gerencia de Ser-
vicios Públicos y Gestión 
Ambiental, en la persona 
del ingeniero David Ra-
mos. 

(Arnaldo Mejía Bojórquez)

Recicla, reúsa, reduce es los mejor para el planeta    
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Orgullo Barranquino

Extendemos nuestras 
más sinceras felicitacio-
nes a Azumi Bravo (jo-
ven prodigio del ajedrez 
peruano) por su gran 
desempeño ha llevado 
a nuestro país a la cima 
una vez más al ganar 

el Mundial Escolar de 
Ajedrez en la categoría 
femenina sub-17. Su 
brillante desempeño 
no solo aseguró su se-
gundo título mundial, 
sino que también rea-firmó a Perú como una 

potencia en el deporte 
ciencia, demostrando 
su talento en un evento 
que contó con la partici-
pación de 26 naciones.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)

La Sánchez Carrión adquiere 
4 modernas motocars y moto 
cisternas

La Universidad Nacio-
nal José Faustino Sánchez 
Carrión a través de la Oficina de Servicios Ge-
nerales ha realizado la 
compra de 2 moto cis-
ternas y 2 motocars para beneficio de la comunidad 
universitaria.

Estos vehículos permi-
tirán un mejor cuidado 
de las áreas verdes, así 
como una recolección más 

rápida y eficiente de los 
residuos, reduciendo la 
acumulación de basura en 
el campus universitario, 
además de acceder a las áreas de difícil acceso. 

Estas motocars tienen 
una carga máxima de 
1500 kg, con encendi-
do automático y pedal, 
además de 5 velocidades. 
En tanto que las motocis-
ternas cuenta con batería 

de 9 placas, pintura es-
pecial expotica interna y 
externa, entre otros. 

Es preciso señalar, que 
esta adquisición se realiza 
en coordinación con Alta 
Dirección y la Dirección General de Administ-
ración, así lo dio a conocer la jefa de la Oficina de Ser-vicios Generales, Lic. Teo-domira Rodriguez Tello.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)
Piden intervención de fiscalía en obra en Pativilca

Vecinos del Porvenir en el distrito de PATIVILCA, 
piden intervención de la 

Contraloria y la Fiscalía 
anti corrupcion, en obra 
que se viene ejecutando 

con deficiencias a pocas 
semanas de concluirse 

Los vecino piden pre-

sencia del Alcalde Michell 
Rivera supervise dicha 
obra, que se viene ejecu-

tando por el Gobierno Regional con el fin que la 
empresa no entregue con 

las deficiencias que se vie-
ne observando.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)
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¡Admision 2024 – II! postula a 
la universidad huachana José 
Faustino Sánchez Carrión

Atención a todos los 
ingresantes:

Cronograma de Admi-

sión 2024-II
Aprobado con Re-

solución de Consejo Uni-

versitario N°0366-2024-
CU-UNJFSC

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)

¡Alcalde Lalo Arréstegui participó de sesión 
ordinaria del COPROSEC!

El alcalde distrital de Paramonga, Luis 
Eduardo Arrestegui Pajuelo, participó 
en la Sesión Ordi-
naria del Comité Provincial de Se-
guridad Ciudadana (COPROSEC), que 
se llevó a cabo en 
las instalaciones del 
auditorio del Obser-
vatorio de Seguri-
dad Ciudadana de la Municipalidad Pro-
vincial de Barranca.

Los puntos de 
agenda fueron el 
informe sobre las 
actividades desar-
rolladas en materia 
de seguridad ciuda-

dana a cargo de la Secretraria Técnica del COPROSEC Bar-
ranca y el informe 
de actividades de los 
miembros integran-tes del COPROSEC 
Barranca en materia 
de seguridad ciuda-
dana.Al final de la reu-
nión las autoridades 
que forman parte del COPROSEC, se 
comprometieron a 
seguir trabajando de 
manera articulada, 
uniendo esfuerzos 
en temas de seguri-
dad ciudadana.

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)

Campaña de salud atiende 
a cientos de vecinos

Cientos de vecinos de 
diferentes sectores de la 
ciudad fueron atendidos 
por médicos y personal 
especializado, durante la 
gran campaña de salud 
integral impulsada por la 
gestión del alcalde Luchi-
to Ueno en articulación 

con Muni Salud, el Hospi-
tal de Barranca y el Centro 
de Emergencia Mujer. 

Con el objetivo prevenir 
y diagnosticar enferme-
dades en la población a 
través de consultas mé-
dicas en las áreas de me-
dicina general, odontolo-

gía, obstetricia, psicología, terapia física, optometría, 
entre otras especialida-
des.¡Porque tu salud, es 
lo más importante para 
nosotros!

(Luis Arnaldo Salvador Palacín)
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Hizo su tarea: Sporting Cristal goleó por 5-1 
a Unión Comercio en el Gallardo

Después del 4-1 que le 
propinó Universitario de De-
portes el pasado 昀椀n de sema-
na, Sporting Cristal no solo 
perdió el liderato en la tabla 
de posiciones, sino también 
la posibilidad de depender 
de sí mismo para llevarse el 
Torneo Apertura 2024. Los 
comentarios negativos por el 
pésimo rendimiento en el Es-
tadio Monumental instalaron 
un ambiente de pesimismo 
en tienda rimense, por lo que 
necesitan reponerse este sá-
bado ante Unión Comercio. 
Así pues, cumpliendo con 
su obligación, los celestes 
golearon por 5-1 y ahora ne-

cesitan una mano de Cien-
ciano para llegar con vida a 
la última jornada.

El trámite del compromiso 
comenzó siendo muy inten-
so por la predisposición de 
los bajopontinos por atacar 
con muchos hombres, re-
costando la mayoría de sus 
incursiones por la banda 
izquierda. Precisamente 
desde dicho sector nació el 
1-0, cogiendo mal parada a 
la línea defensiva de los ta-
rapotinos, algo que ha sido 
una constante a lo largo de 
la Liga 1 Te Apuesto –es el 
segundo equipo más vulne-

rado del año con 33 goles en 
contra–.

Tras una buena combina-
ción que descongestionó el 
昀氀anco zurdo, Nicolás Pas-
quini envió en centro preci-
so al corazón del área y ahí 
apareció Santiago González 
para de昀椀nir a placer y abrir 
el marcador en el Estadio Al-
berto Gallardo (13′). Este fue 
el séptimo gol del extremo 
argentino en lo que va del 
campeonato, con昀椀rmando 
una vez más que es, junto 
a Martín Cauteruccio, de los 
mejores 昀椀chajes que llega-
ron al fútbol peruano en este 

2024.
Cuando parecía que el 1-0 

llevaría a Sporting Cristal a 
iniciar una goleada abultada, 
Teodoro Paredes silenció el 
recinto cervecero colocando 
el 1-1 después de coger un 
mal despeje de Renato So-
lís, tan solo un minuto des-
pués del tanto de González 
(14′). Las dudas y los fantas-
mas de la derrota comenza-
ron a rondar en las tribunas, 
acompañados de fuertes 
cánticos en contra de la ges-
tión de Joel Ra昀昀o, presidente 
de la institución del Rímac. 
Todo pintaba para una nueva 
decepción.

Sin embargo, como tan-
tas veces desde que llegó, 
Ignácio da Silva levantó la 
mano para poner paños fríos 
al asunto. Luego de un sa-
que de esquina ejecutado 
por Santiago González, el 
zaguero brasileño se elevó 
con muchísima facilidad ante 
la inútil marca tarapotina y 
decretó el 2-1 a los 27′. Más 
que devolverle la ventaja a 
los rimenses, el futbolista de 
27 años rea昀椀rmó que sin su 
jerarquía el equipo de En-
derson Moreira no estaría 
peleando el Torneo Apertura 
hasta la última fecha.

 poco Sporting Cristal re-
tomó el control del juego y 
Unión Comercio solo atinó 
a retroceder sus líneas para 
achicar los espacios, no 
obstante, precisamente en 
situaciones así es cuando se 
requiere de la calidad de los 
jugadores más habilidosos, 
tal como lo demostró Jostin 
Alarcón con su golazo a los 
34′. Después combinar con 
Joao Grimaldo por la izquier-
da, los defensores visitantes 
le regalaron demasiado es-
pacio y no dudó en pegarle 
desde afuera para 昀椀rmar el 
3-1.

Posteriormente, a los 39′, 
otra vez funcionó la socie-
dad por las bandas y San-
tiago González, que hasta 
ese momento ya se erigía 
como la 昀椀gura del compro-
miso, cambió de lado luego 
asistir a Martín Cauteruccio 
en el 4-1. El argentino com-
pletó su segundo pase de 
gol de la tarde, mientras que 
el uruguayo registró su déci-
mo quinto gol en la Liga 1 Te 
Apuesto. Los jugadores de 
Unión Comercio ya estaban 
entregados y evidenciaron 
poca rebeldía para por lo 
menos exigir más a los lo-
cales, quienes se fueron al 
descanso muy tranquilos.

Ya en la etapa comple-
mentaria, por el ritmo del 
partido y lo que había mos-
trado Sporting Cristal en el 
primer tiempo, parecía que 
la goleada sería de escán-
dalo. Empero, los de Moreira 
quitaron el pie del acelerador 
y cayeron en un vacío de 
pases intrascendentes, pro-
vocando que los delanteros 
carecieran de situaciones 
claras de peligro. Martín 
Távara, Leandro Sosa, Ale-
jandro Hohberg, Irven Ávila e 
Ian Wisdom ingresaron para 
cambiar la dinámica del due-
lo, pero hicieron muy poco.

Los hinchas de Sporting 
Cristal tuvieron que esperar 
hasta los 90′+1 para gri-
tar otro gol, obra de Martín 
Cauteruccio tras una exce-
lente conexión entre Sosa y 
González –cerrando su tarde 
con un tanto y tres asisten-
cias–. De esta manera, los 
cerveceros se treparon a la 
punta del Torneo Apertura, 
pero necesitan que el lunes 
Cienciano haga lo suyo ante 
Universitario. Si 昀椀nalmente 
la ‘U’ tropieza en Cusco, de-
penderá de lo que puedan 
hacer en Cajabamba frente a 
Comerciantes Unidos.

(Depor)

Desde Britos hasta Dorregaray: ¿cuál es el balance 

de los refuerzos de la ‘U’ en la Copa Libertadores?
Lo que comenzó como 

una noche de alegría y jú-
bilo contra Liga de Quito 
en el inicio de la Copa Li-
bertadores, terminó convir-
tiéndose en una pesadilla y 
una historia repetida para 
Universitario de Deportes 
en su encuentro contra 
Botafogo. El gol de Je昀昀-
inho fue su昀椀ciente para el 
‘Fogao’, asegurando así 
su clasi昀椀cación a los octa-
vos de 昀椀nal y eliminando 
al equipo merengue en su 
propio terreno y frente a su 
a昀椀ción. Esta derrota due-
le más que las anteriores, 
ya que los primeros resul-
tados obtenidos sugerían 
que podrían avanzar a la 
siguiente fase. Se pensa-
ba que contaban con un 
plantel interesante capaz 
de competir en instancias 
superiores. Sin embargo, 
esto no se materializó, y 
Depor Data analiza si los 
refuerzos incorporados por 

los cremas en esta tempo-
rada fueron los adecuados 
y cuánto aportaron en el 
torneo continental.

Para este año, Universi-
tario sumó seis refuerzos 
con el objetivo de llegar 
lo más lejos posible en la 
Copa Libertadores y con-
quistar el bicampeonato de 
la Liga 1 Te Apuesto. Sin 
embargo, las nuevas in-
corporaciones al equipo de 
Ate no lograron marcar la 
diferencia en el torneo más 
importante de clubes del 
continente. A través de sus 
estadísticas, analizamos el 
rendimiento copero de las 
contrataciones que realiza-
ron los merengues.

Sebastián Britos
A pesar de que Sebas-

tián Britos mantuvo su arco 
invicto durante 585 minutos 
en la Liga 1 Te Apuesto, de-
mostrando solidez bajo los 

tres palos, su desempeño 
en la Copa Libertadores no 
alcanzó las expectativas. 
En un total de cinco parti-
dos, recibió goles en siete 
de los 12 disparos al arco 
que enfrentó. Especí昀椀ca-
mente, en los dos últimos 
encuentros, permitió un 
gol en cada único remate a 
puerta realizado por Junior 
y Botafogo.

Segundo Portocarrero
Con la llegada de Se-

gundo Portocarrero sur-
gieron altas expectativas 
debido a su imponente 
físico y su procedencia del 
fútbol de Ecuador. Esto se 
intensi昀椀có aún más cuan-
do demostró habilidades 
prometedoras en la Liga 1 
Te Apuesto, desplazando 
a Nelson Cabanillas, quien 
había sido el exitoso carri-
lero izquierdo campeón en 
2023. Aunque contó con la 
con昀椀anza del técnico, pro-

mediando 85 minutos en 
los cinco encuentros de la 
Copa, el jugador ecuatoria-
no dejó una deuda consi-
derable, especialmente en 
el aspecto ofensivo, donde 
no logró alcanzar el nivel 
mostrado en la otra banda 
por Andy Polo.

Jairo Concha

Jairo Concha fue uno 
de los grandes 昀椀chajes 
del mercado de pases 
del 2024. Después de su 
paso importante en Alianza 
Lima, el volante se unió a 
la lista de jugadores que 
han vestido la camiseta de 
los equipos más populares 
del país. Aunque mostró 
destellos de su calidad en 

los primeros encuentros 
con la ‘U’ por la Liga 1, la 
Copa Libertadores le que-
dó grande. Apenas tuvo 
la oportunidad de jugar un 
partido completo desde el 
inicio y acumuló solo 34 
minutos en cinco partidos 
disputados en el torneo 
continental.

(Depor)


